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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 022 - ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE CONECTIVIDAD 

 

JUEVES 14 DE MAYO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h11 del 14 de mayo de 2020, conforme 

a la convocatoria efectuada el 12 de mayo de 2020, se lleva a cabo a través de la 

plataforma tecnológica de “Microsoft Teams”, la sesión No. 022 ordinaria de la Comisión 

de Conectividad, presidida por el concejal Juan Carlos Fiallo. 

 

Por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

respectivo en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales 

presentes: Luz Elena Coloma y Juan Carlos Fiallo. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval  1 

TOTAL  1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Jazmín Campos y Santiago 

Elejalde, de la Secretaría General de Planificación; Benigno Polo, delegado del 

Procurador Metropolitano; Carlos Poma y Jorge Sierra, de la Dirección Metropolitana de 

Informática; David Márquez, de la Secretaría de Desarrollo Productivo y 

Competitividad; Anabel Hermosa, Marili Hernández y Erik Mozo, asesores del concejal 

Juan Carlos Fiallo; y, Denisse Carrillo y Álvaro Orbea, asesores de la concejala Luz Elena 

Coloma. 

 

El abogado Nelson Clemente Calderón Ruiz, delegado de la Secretaría General del 

Concejo Metropolitano de Quito a la Comisión de Conectividad, por disposición del 

presidente procede a dar lectura del orden del día: 

 

1. Aprobación de las actas Nro. 020 de 21 de abril de 2020 y Nro. 021 de 30 de abril de 

2020. 

2. Presentación de los proyectos: 

2.1. “Tablero de mando de Smart City” a cargo de la Dirección Metropolitana de 

Informática. 

2.2. “App Smart City y Número Único 311”, a cargo de la Dirección 

Metropolitana de Informática. 

3. Varios. 
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Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, solicitando la inclusión como punto número 

tres del orden del día, lo siguiente: “Informe y resolución sobre la Mesa de Trabajo con el 

Consejo Nacional de Competencias, realizado el día 13 de mayo de 2020”. 

 

Apoyada la moción se pone en consideración el cambio del orden del día y la aprobación 

del mismo, reflejando los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval     1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes de la Comisión, 

queda aprobada la inclusión del punto tres y el orden del día, mismo que queda 

estructurado de la siguiente manera: 

 

1.   Aprobación de las actas Nro. 020 de 21 de abril de 2020 y Nro. 021 de 30 de abril de 

2020. 

2.   Presentación de los proyectos: 

2.1. “Tablero de mando de Smart City” a cargo de la Dirección Metropolitana de 

Informática. 

2.2. “App Smart City y Número Único 311”, a cargo de la Dirección 

Metropolitana de Informática. 

3. Informe y resolución sobre la Mesa de Trabajo con el Consejo Nacional de 

Competencias, realizado el día 13 de mayo de 2020. 

4.   Varios. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primer punto: Aprobación de las actas Nro. 020 de 21 de abril de 2020 y Nro. 021 de 30 

de abril de 2020. 

 

Sin existir observaciones y por disposición del presidente de la Comisión de 

Conectividad, concejal Juan Carlos Fiallo se procede a tomar votación del acta Nro. 020 

de 21 de abril de 2020. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     
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Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval      1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes de la Comisión de 

Conectividad, se aprueba el acta Nro. 020 de 21 de abril de 2020. 

 

Sin existir observaciones y por disposición del presidente de la Comisión de 

Conectividad, concejal Juan Carlos Fiallo se procede a tomar votación del acta Nro. 021 

de 30 de abril de 2020. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval      1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes de la Comisión de 

Conectividad, se aprueba el acta Nro. 021 de 30 de abril de 2020. 

 

Segundo punto: Presentación de los proyectos:  

2.1. “Tablero de mando de Smart City” a cargo de la Dirección Metropolitana 

de Informática. 

2.2. “App Smart City y Número Único 311”, a cargo de la Dirección 

Metropolitana de Informática. 

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, quien 

manifiesta que el proyecto “Tablero de mando Smart City”, se ha dividido en 3 fases, 

mismas que las explica de forma detenida. Finaliza manifestando que el proyecto al ser 

de largo alcance, se lo dividió en las tres fases, para lograr tener objetivos medibles en el 

tiempo. 

 

(se adjunta como anexo 1, la presentación realizada por la Dirección Metropolitana de 

Informática) 

 

Interviene la concejala Luz Elena Coloma, preguntando, ¿En qué fase de 

estructuración, presentación o ejecución va el proyecto?, ¿Qué pasa con la información 

que manejan de manera independiente el Registro de la Propiedad y la Unidad de 

Catastro? Finaliza comentando la importancia de poder contar con una sola herramienta 

en el Municipio, que permita la centralización de toda la información, para poder brindar 

una mejor atención al ciudadano. 
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Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, respondiendo 

a la concejala Coloma, manifestando que la ciudad ya tiene incorporada una plataforma 

y que solo faltaría la integración con el ECU-911. Explica que ya se está pensando en la 

integración entre el Registro de la Propiedad y Catastro, que no es fácil, pero que no es 

imposible. Finaliza explicando que el proyecto Geoportal de la Alcaldía Metropolitana, 

ya esté unificado con estos proyectos.  

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, preguntando, ¿En qué etapa de conversación 

está la integración con el ecu 911?  

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, responde al 

concejal Fiallo, comentando que el proyecto y su conversación están avanzando como se 

tenía planificado, pero que la información puntual, respecto a esta consulta, podrían 

encontrarla en la Empresa Emseguridad.  

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, manifestando que se apersonará del tema, 

pues refiere que él es parte del directorio de la Empresa Emseguridad. Finaliza 

realizando la invitación, para que sigan avanzando de manera acelerada en la 

implementación de este proyecto, apuntando al beneficio ciudadano en la nueva 

normalidad. 

 

Interviene el Abg. Álvaro Orbea, asesor de la concejala Luz Elena Coloma, 

preguntando que el primer paso era recolectar los datos y que el segundo paso debería 

ser, decidir que se va a hacer con esa información. Finaliza preguntando, ¿Hasta qué 

punto el Municipio tendrá en cada entidad, personas capacitadas que puedan interpretar 

esa información y puedan tomar decisiones? 

 

Interviene el Ing. Carlos Poma, Director Metropolitano de Informática, explicando que 

la idea es tener información centralizada, para poder construir indicadores, que a u vez, 

las autoridades podrán utilizar en la toma de decisiones. Finaliza añadiendo que, la 

Dirección Metropolitana de Informática podrá construir los indicadores que las 

diferentes dependencias necesiten y soliciten.  

 

Tercer punto: Informe y resolución sobre la Mesa de Trabajo con el Consejo Nacional 

de Competencias, realizado el día 13 de mayo de 2020. 

 

Interviene la Ing. Anabel Hermosa, asesora del concejal Juan Carlos Fiallo, explicando 

el desarrollo de la Mesa de trabajo conjunta, coordinada por el Consejo Nacional de 

Competencias. Finaliza comentando la recomendación planteada por el MINTEL, 

respecto a la consulta de algún cantón del país a la Procuraduría General del Estado, en 

el sentido de aclarar quién debe cobrar los impuestos por el uso del espacio público.  
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Interviene el Abg. Álvaro Orbea, asesor de la concejala Luz Elena Coloma, 

complementando la recomendación de la Ing. Anabel Hermosa, en el sentido de solicitar 

a la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda, la presentación del proyecto de 

Ordenanza de Soterramiento de Cables, para que la Comisión de Conectividad pueda 

adelantar el tratamiento y discusión de este proyecto de ordenanza. 

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, elevando a moción: Solicitar al Dr. Jorge 

Yunda Machado, Alcalde Metropolitano, para que, a través de la Procuraduría 

Metropolitana, eleve una consulta a la Procuraduría General del Estado, respecto de la 

recomendación emitida por la Mesa Técnica de Trabajo, coordinada por el Consejo 

Nacional de Competencias, realizada el día 13 de mayo de 2020, en torno al tema de 

gravar el uso del espacio público.  

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión de Conectividad, 

concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, con los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval      1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, la Comisión de 

Conectividad, resuelve: Solicitar al Dr. Jorge Yunda Machado, Alcalde Metropolitano, 

para que, a través de la Procuraduría Metropolitana, eleve una consulta a la 

Procuraduría General del Estado, respecto de la recomendación emitida por la Mesa 

Técnica de Trabajo, coordinada por el Consejo Nacional de Competencias, realizada el 

día 13 de mayo de 2020, en torno al tema de gravar el uso del espacio público.  

 

Interviene el concejal Juan Carlos Fiallo, elevando a moción: Convocar a una Mesa de 

Trabajo conjunta con Alcaldía Metropolitana, Procuraduría Metropolitana, Secretaría de 

Territorio, Hábitat y Vivienda y los delegados de la Comisión de Conectividad, para el 

jueves 21 de mayo de 2020, a las 10H00, con la finalidad de estructurar el documento de 

consulta a la Procuraduría General del Estado. 

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión de Conectividad, 

concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, con los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 
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Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval      1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, la Comisión de 

Conectividad, resuelve: Convocar a una Mesa de Trabajo conjunta con Alcaldía 

Metropolitana, Procuraduría Metropolitana, Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda 

y los delegados de la Comisión de Conectividad, para el jueves 21 de mayo de 2020, a 

las 10H00, con la finalidad de estructurar el documento de consulta a la Procuraduría 

General del Estado. 

 

Interviene la concejala Luz Elena Coloma, elevando a moción: Solicitar a la Secretaría 

de Territorio Hábitat y Vivienda la presentación del proyecto de Ordenanza de 

Soterramiento de cables, a la Comisión de Conectividad, para adelantar el tratamiento, 

debate y discusión en la misma. 

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión de Conectividad, 

concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, con los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Luz Elena Coloma 1     

Mónica Sandoval      1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor y por unanimidad de los miembros presentes, la Comisión de 

Conectividad, resuelve: Solicitar a la Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda la 

presentación del proyecto de Ordenanza de Soterramiento de cables, a la Comisión de 

Conectividad, para adelantar el tratamiento, debate y discusión en la misma. 

 

Cuarto punto: Varios. 

 

No existe punto varios. 

 

Siendo las 12h03 y habiendo agotado el orden del día, el presidente de la Comisión, 

concejal Juan Carlos Fiallo declara clausurada la sesión Nro. 022 ordinaria. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  
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Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval  1 

TOTAL 2 1 

 

Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Conectividad y la 

Secretaria General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 
  

 

 

 

 

Mgs. Juan Carlos Fiallo Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN  

DE CONECTIVIDAD  

SECRETARIA GENERAL DEL 

CONCEJO METROPOLITANO  

DE QUITO (E) 

 
 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Luz Elena Coloma 1  

Mónica Sandoval  1 

TOTAL 2 1 
 

Acción: Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por:  Nelson Calderón SCCN 2020-05-14  

Revisado por: Samuel Byun PSGC (S) 2020-05-14  

 


